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 一方、味は同じなのに見た目の違いからＢ
品となった落花生を使用して「しぶ皮いり
ピーナッツバター」を商品化。現在は、前橋
市の赤城の恵ブランドに認証されています。 
 こだわりは、落花生そのものの味が楽しめ
るように甘みを抑えているところ。また、自
家焙煎することで香りが豊かになり、渋皮を
付けたままピーナッツの食感が残るように
ペースト状に仕上げています。 
 パンだけでなく、肉の下味やカレーの隠し
味など身近な料理でいろんな使い方ができる
のでおすすめです。 
 ピーナッツバターは県内のＪＡファーマー
ズ、スーパーや小売店などで購入できます。  

 千葉だけじゃない！前橋の『落花生』をご存知ですか？ 
 粕川にあるミツミファームでは、赤城南麓の耕作放棄地
を解消し１２年ほど前から落花生を栽培しています。落花

生の中でも「中手豊
なかてゆたか

」「郷の香
さとのか

」「おおまさり」「半立
はんだち

」
といった品種を栽培。落花生の品種が豊富なことに驚きで
すね。前橋の土は、落花生との相性がよくおいしい落花生
ができるそうです。落花生は、枯れて落ちた花が土に潜る
ことで実ができます。特に去年は、花が落ちてから雨が沢
山降ったのでよりおいしい落花生ができました。  
 ５月に種をまき１０月頃収穫します。収穫後の天日干し
や選別は手作業で丁寧に行われ、規格に合ったものは「殻
付き落花生」として出荷されます。 

おおまさり 中手豊 

選別は全て 
手作業でして 
いるんだよ 
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新
年
明
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。
皆
様
に

お
か
れ
ま
し
て
は
、
健
や
か
に
新
年
を
お
迎
え
の
こ
と
と
お

慶
び
申
し
上
げ
ま
す
。 

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
感
染
は
長
期
化
し
、
燃
油
、
肥

料
、
資
材
価
格
が
高
騰
す
る
中
、
わ
が
国
の
農
業
、
農
業

者
は
日
々
奮
闘
し
、
我
々
の
食
生
活
を
支
え
て
く
れ
て
い

ま
す
。 

昨
年
は
、
こ
れ
ら
の
農
業
経
営
に
係
る
負
担
に
対
し
て

国
か
ら
支
援
が
な
さ
れ
た
と
こ
ろ
で
す
が
、
気
象
災
害
、

国
内
市
場
の
縮
小
や
資
材
調
達
の
不
安
定
化
等
、
農
業

者
に
は
依
然
と
し
て
厳
し
い
状
況
が
続
い
て
い
ま
す
。 

一
方
で
、
農
業
と
い
う
ビ
ジ
ネ
ス
に
希
望
を
持
っ
て
挑

戦
す
る
本
市
の
新
規
就
農
者
は
、
一
昨
年
に
続
き
昨
年

も
２
０
名
を
超
え
る
こ
と
と
な
り
、
大
変
喜
ば
し
く
思
い

ま
す
。 

さ
て
、
本
年
４
月
に
施
行
さ
れ
る
改
正
農
業
経
営
基

盤
強
化
促
進
法
に
よ
り
、
「人
・農
地
プ
ラ
ン
」が
法
定
化

さ
れ
、
将
来
の
農
地
利
用
に
つ
い
て
「目
標
地
図
」
の
作
成

を
含
む
地
域
計
画
を
２
年
以
内
に
策
定
す
る
こ
と
と
な
り

ま
す
。
今
後
、
農
業
委
員
会
で
は
、
地
域
の
関
係
機
関
や

団
体
と
一
体
と
な
り
、
地
域
で
の
話
し
合
い
な
ど
を
踏
ま

え
「目
標
地
図
」の
素
案
作
り
に
取
り
組
ん
で
参
り
ま
す

の
で
、
ご
協
力
を
い
た
だ
け
れ
ば
幸
い
で
す
。 

ま
た
、
当
委
員
会
は
、
現
体
制
で
ま
も
な
く
３
年
を
迎

え
よ
う
と
し
て
お
り
、
本
年
は
、
農
業
委
員
、
農
地
利
用

最
適
化
推
進
委
員
の
改
選
が
行
わ
れ
る
年
と
な
り
ま
す
。

こ
の
機
会
に
、
前
橋
市
の
農
業
を
守
り
た
い
と
い
う
意
欲
の

あ
る
農
業
者
の
皆
様
に
は
、
委
員
へ
の
ご
応
募
を
ご
検
討
く

だ
さ
い
。 

 

今
後
も
農
業
委
員
、
農
地
利
用
最
適
化
推
進
委
員
が

一
丸
と
な
り
、
皆
様
と
共
に
歩
ん
で
い
く
所
存
で
ご
ざ
い
ま

す
の
で
、
変
わ
ら
ぬ
ご
支
援
ご
指
導
を
お
願
い
申
し
上
げ
、

本
年
が
皆
様
に
と
っ
て
よ
り
良
い
一
年
と
な
り
ま
す
よ
う

祈
念
し
、
新
年
の
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。  
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センサーで感知し 

40秒に1回自動で

かん水・施肥を 

行います。 

ー 次世代に農業に興味を持ってもらいたい ー 

 （株）関東甲信クボタが実証試験などの場として運営している「おれ
ん家農園」。この農園で栽培・管理などを担当する後藤さんは、福岡
県出身で以前は肥料販売をしていました。２０１６年に農園ができた
際に農場長として赴任。栽培の知識はありましたが、実際に栽培に携
わるのは農園に来てから。クボタの技術を活用し、誰でも美味しい野
菜が作れる栽培方法を研究・実践するほか、栽培システム販売を通
じて新規生産者へのアドバイス等も行っています。 

 おれん家農園の耕作規模は2.6ha。後藤さんの他に従業員２人の
計３人で管理しています。施設でトマト、露地でブロッコリーやカリフラ
ワーを栽培し、前橋大島駅近くの「おれん家ふぁ～む」などで販売。
特にトマト栽培では、「ポット養液栽培システム」を確立。このシステム
は、育苗し、クボタの人工培土を使用してポットへ定植、栽培します。
ポットに入れた土壌水分センサーで水分量を管理し、自動でかん水・
施肥を行います。発病しても発病したポットのみ廃棄することが可
能。この方法は、トマトだけでなくナスやピーマンなどの栽培にも活用
できます。 

 後藤さんは、「子どもが食べて喜んでもらえるものを作ることで次世
代へつなげていける」と話します。今後は、ハウストマトを主軸に安心・
安全な野菜作りを展開し、景観が良く緑肥としても活用できるヒマワリ
を育てたり、雇用の促進など地域の人に喜んでもらえる前橋市に密
着した農業経営を目指したいと話されていました。  

 

いま、注目の人！！ 

ー 赤城山を盛り上げる拠点の１つに ー 
 自然豊かな赤城南麓にある「チーズ工房 Ｔｈｒｅｅ Ｂｒｏｗｎ」の松島さん。高校時
代にご主人が描いた「牛を飼ってチーズを造りたい！」という夢を夫婦２人３脚で
追いかけて１８年。３頭のブラウンスイス牛から始まり、現在は７頭まで増え、県外
からもチーズを求めてお客さんが足を運びます。「ここまで来るのは簡単ではな
かったけれど、諦めなければできると信じ夫を支えてきた」と松島さんは話します。 
 松島さんの挑戦は、チーズだけで終わりません。令和３年末からはブラウンスイ
ス牛のミルクを使用したジェラートを新たに発売。コクのあるミルクに地元の苺や 

ブルーベリーを使用した12種類のフレーバーを 

展開しています。中にはハスカップや甘酒など珍しいものもありますが、どれも自分
たちが食べて納得したものを提供しています。 

 初めの頃は、機械の使い方を録画した動画データが消えてしまい心がくじけかけ
たり、試作品の感想が十人十色で正解が分からなかったりと大変苦労したそうで
す。また、近年はコロナ禍に加え物価高騰で継続していくことの大変さを改めて実
感した松島さん。そうした中でも、「もっと沢山の人に赤城山に足を運んでいただき
盛り上げる拠点の１つとして、チーズの他にジェラートがあったら幅広い年代の方に
楽しんでいただけるという思いからジェラート作りに挑戦できた」と話します。 

 ジェラートは、店頭やネット販売のほかＪＡファーマーズなどで購入ができます。 

 ぜひ、この機会に味わってみてください。 

 
緑肥で植えた 
ヒマワリです。 
とても好評でした。 

 
Three Brownジェラート 

ホ ー ム ペ ー ジ 
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委員の感想 

 

 

 

市長に意見書・議長に要望書を提出 

農業委員会視察研修を実施 

広告 

もぐもぐちゃろ園 角田 由香里さん 
前橋市端気町111-1 
群馬県立県民健康科学大学 東側赤いハウス 
☎080-9585-9112 10：00～完売次第終了 

 栽培を始めて３年目。 
やよいひめを１０ａ 
栽培しています。 

●いちご栽培を始めたきっかけ 
 お世話になっている人のいちごを食べて感動。この
人の味のいちごを作りたい！と思ったからです。 

 

●始めてよかったこと 
 お客様に「おいしい」と言ってもらえること。人と
のつながりが増え、お客様に支えてもらっています。 

 

●こだわりポイント 
 子供が安全においしく食べられるように農薬を極力
使用しないようにしています。 

 

●今後の展望 
 １年を通して平均しておいしいいちごを作りたいで
す。ジャムなど加工品の製造販売にもチャレンジして
みたいと思っています。 

 
 
 

前橋市農業委員会では、昨年の10月4日、「令和5年度
前橋市農業施策等に関する意見書」を前橋市長に、ま
た、要望書を前橋市議会議長に提出しました。  

主な要望事項は以下のとおりです。 

１ 農業資材等の価格高騰について   

２ 耕作放棄地の解消に向けた補助制度の拡充について   

３ 有害鳥獣対策について    

４ 新規就農者等への支援について      

令和４年11月14日～15日に農業委員及び農地利用最適化推進委員
25名参加のもと、長野県へ６次産業化や営農型太陽光発電などの取組
みをテーマに視察研修を実施しました。 

耕作放棄地2.6haを借り受け
ワイン用ぶどうを栽培。栽培か
ら6次産業化までの一貫した
生産状況を視察しました。 

 

自社開発した営農型太陽
光システムの視察など営農
と発電の両立を目指した取
組みを学びました。 

 

新規就農者の人材育成やIＣ
Ｔ技術を駆使した栽培情報
の見える化の取組みについ
て説明を受けました。 
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問 農村整備課  ☎  027-898-6713 
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 農業委員・農地利用最適化推進委員を募集！ 

問 

募集期間  令和５年２月１日（水）～令和５年２月２８日（火）※推薦書、応募書は期間内必着 

募集人数  農業委員 ２４人  

        農地利用最適化推進委員 ５３人（担当区域別に定数を設けています） 

任   期  令和５年７月２０日～令和８年７月１９日 

応募方法  「推薦」と「自らの応募」の２通りの応募方法があります。 

        応募方法の詳細については、「募集要項」をご覧ください。 

        募集要項は、１月２３日（月）から農政課及び農業委員会事務局の窓口で配布します。 

  

               

農業委員：農政課 ☎027-898-6702 ／農地利用最適化推進委員：農業委員会事務局 ☎027-898-6732  

 

詳しくは 
こちら 

次の要件を満たす方ならどなたでも加入できます。

国民年金1号 

被保険者 

年間60日以上 

農業に従事 
60歳未満 

現
在
の
自
分 

積
み
立
て  

将
来
の
自
分   年金 

農業者年金は積立方式、確定拠出型の終身年金。 
さらに大きな節税効果があります！  

問合せ：農業委員会事務局     農業者年金 

☎０２７-８９８-６７３３      ホームページ 

須田 均さん(富士見地区) 

国
民
年
金
だ
け
で
は
足
り
な
い
お
金

を
農
業
者
年
金
で
カ
バ
ー
で
き
ま

す
。
ま
た
、
万
が
一
病
気
に
な
っ
た

と
き
も
、
終
身
年
金
で
受
給
で
き
る

の
で
安
心
で
す
。 

受給者の声 

中山間地域等直接交付金制度

 地域共同で行う農地周り・水路・農
道の草刈り、泥上げ、農業用施設の軽
微な補修や農村環境保全のための共同
活動を支援します。 
  

 傾斜地が多いなど農業生産条件が不
利な地域で、農地の保全、耕作放棄地
の発生防止等の活動を支援します。 
  

農村整備課からお知らせ 

年金 

 ９組のカップル

が誕生しました！ 

農コンが開催されました 
 １０月２９日（土）に前橋市農業後継者アシス
ト倶楽部主催の「農コン２０２２」が福豚の里と
んとん広場にて６年ぶりに開催され、農業青年１
９人・女性１９人が参加しました。 

保険料 

農協観光の広告 


